
 

 
Province de Québec 
Municipalité du Village de Kingsbury 

  
Assemblée du conseil, tenue à la salle du conseil le 5 octobre 2020 à 

19h30, sous la présidence de la mairesse Mme Martha Hervieux 
 
Étaient présents :      Michel Thibeault 

                                   Claude Mailhot 
                                   Myriam Baum 

                                   Claire Morazain 
                                  Marc Saumier 
                                  Pierre Bail 

 

1. Constatation de la régularité de la convocation de 
l’assemblée et du quorum requis 
 
La régularité de la convocation de l’assemblée et du quorum requis sont 

constatés par la mairesse. Elle déclare par la suite l’ouverture de 
l’assemblée. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

02-10-2020 
Il est proposé par le conseiller M. Michel Thibeault, appuyé par la 

conseillère Mme Myriam Baum, et résolu d’adopter l’ordre du jour 
suivant : 
 

1 – Constatation de la régularité de la convocation et du quorum requis 
2 – Adoption de l’ordre du jour 

3 – Adoption du procès-verbal du 8 septembre 2020 
4 – Comptes à payer 
5 – Correspondance et suivis 

6 – Période de questions de 10 minutes 
7 – Voirie, eau potable et traitement des eaux usées 

7.1 – Travaux d’asphaltage  

7.2 – Chemin Oak Hill 
7.3 – Chemin Valley 

8 – Infrastructures 
8.1 – Pont du sentier 
8.2 – Nivelage du terrain de la patinoire 

8.3 – Four à pizza   
9 – CCU 

9.1 – Répertoire des arbres remarquables de la zone patrimoniale 
10 – Service-incendie et sécurité civile  
11 – Loisirs et vie communautaire / Activités 

11.1 – Comité d’accueil des nouveaux citoyens 
11.2 – 125e: Subvention de la Fondation Bombardier pour le livre de 

Denis Gauvin 

11.3 – Panneaux patrimoniaux   
12 – CPIK 

12.1 – Bureau de poste 
12.2 – Projet « Hôtel de ville »  

13 – Communications 

13.1 – Internet Haute vitesse  
13.2 – Saviez-vous que   

13.3 – Page Facebook vs site Internet 
13.4 – L’Étincelle : Page mensuelle de la MRC du Val-Saint-François 

 

 
 



14 – MRC – SGMR 
14.1 – Panneaux de vitesse PAVA 

14.2 – Service d’ingénierie FQM à discuter (Résolution)  
14.3 – Formation FQM / Programme de gestion des actifs 
14.4 – Lac-à-l’épaule du conseil des maires le 8 octobre 

15 – Varia 
15.1 Panneaux Covid-19 

16 – Période de questions de 10 minutes 
17 – Levée de l’assemblée 
 

Adopté à l’unanimité. 
 
3.  Adoption et suivi du procès-verbal du 8 septembre 2020 

03-10-2020 
Il est proposé par le conseiller M. Pierre Bail, appuyé par le conseiller M. 

Marc Saumier, et résolu d’adopter le procès-verbal du 8 septembre 2020. 
 
Adopté à l’unanimité 

 
4.  Comptes à payer 

04-10-2020 
Il est proposé par le conseiller M. Michel Thibeault, appuyé par la 

conseillère Mme Myriam Baum, et résolu de payer les comptes suivants : 
 

Dépôt Michel Thibeault 490.00 

Dépôt Claude Mailhot 147.97 

Dépôt Marc Saumier 147.97 

Dépôt Pierre Bail 147.97 

Dépôt Martha Hervieux 1090.91 

Dépôt Claire Morazain 147.97 

Dépôt Myriam Baum 147.97 

Dépôt Yves Barthe 1386.79 

Dépôt Michel Mailhot 974.89 

7938 Bell Mobilité 209.67 

7939 Services Matrec inc. 1076.90 

7940 Télécommunication Xittel 91.93 

7941 Eurofins Environex 68.12 

7942 Sylvain Demers 275.94 

7943 Hydro Québec 379.35 

7944 Matériaus Lefebvre 873.82 

7945 Ville de Richmond 45.00 

7946 Atelie Lavoie 85.08 

7947 Dominique Morneau 80.00 

7948 Philip Ouellet 318.00 

7949 Philip Ouellet 127.91 

7950 Renaud Consultant 3983.88 

   

     

 Pour un total de : Certificat no : 2020-09 12 298.04 

   

 Solde en banque au 30 septembre 2020 56 379.65 

     

 Dépôt 9 479.56 

    

 Solde au 5 octobre après paiement et dépôt 53 561.17 

 

Adopté à l’unanimité 
 

 



5.  Correspondance / Suivis 
05-10-2020 

Après la lecture de la correspondance, il est proposé par  le conseiller M. 

Claude Mailhot, appuyé par le conseiller M. Pierre Bail, de porter la 
correspondance aux archives de la municipalité 
 

6.  Période de questions de 10 minutes 
 

Un citoyen se plaint de la vitesse des véhicules à l’entrée de la 

municipalité.  Le conseil lui propose de déposer une plainte à la Sûreté 
du Québec qui est responsable du contrôle de la vitesse dans la MRC.  
 

Un autre citoyen, M. Philip Ouellet, demande s’il est possible de remplir un 
ancien puits d’eau potable qui n’est plus utilisé. Le directeur général Yves 

Barthe vérifiera cette information auprès de l’urbaniste, M. Sylvain Demers.  

 
7.  Voirie, aqueduc et égout 
 

7.1 – Asphaltage de la rue Du Moulin 
 
Le directeur général M. Yves Barthe informe le conseil qu’il reste les 

andains à recharger sur la rue Du Moulin. 
 

7.2 – Chemin Oak Hill 
 
La conseillère Mme Myriam Baum demande au conseil s’il est possible 

d’installer un panneau indiquant la vitesse maximale de 50km sur le 
chemin Oak Hill à l’entrée du village.  
 

Le directeur général Yves Barthe s’en occupera. 
 

7.3 – Chemin Valley 
 
La conseillère Mme Myriam Baum informe le conseil qu’elle reçoit 

fréquemment des plaintes au sujet des trous dans la chaussée sur le 
chemin Valley.  
 

Le directeur général Yves Barthe confirme que des travaux de réparation 
sont prévus prochainement. 

 
8. Infrastructures 
 

8.1 – Passerelle  
 

Le conseiller M. Michel Thibeault informe le conseil sur l’avancement des 
travaux de construction de la nouvelle passerelle. Jusqu’à présent, les 
dépenses s’élèvent à 16 500$. Les travaux de peinture devraient débuter 

la semaine prochaine si la température le permet. 
 
8.2 – Nivelage du terrain de la patinoire  

 
Le directeur général Yves Barthe est au courant de la situation au sujet des 

trous sur le terrain de la patinoire. Un nivelage n’est pas nécessaire, car il 
faut compacter une bonne couche de neige avant de débuter l’arrosage. La 
mairesse Mme Martha Hervieux en informera le responsable. 

 
8.3 – Four à pizza 

 
Le conseiller M. Marc Saumier informe le conseil que les travaux de 
construction du four vont bon train. Il va nous fournir un budget et un 

compte rendu des travaux lors de la prochaine réunion. 
 



9.  CCU  
 

9.1 – La mairesse Mme Martha Hervieux fait le compte rendu du 
répertoire des arbres remarquables de la zone patrimoniale envoyé 
dernièrement aux membres du conseil par l’urbaniste de la municipalité, 

M. Sylvain Demers. Elle mentionne également qu’il est prévu d’aviser les 
citoyens au sujet de ce répertoire. 

  

10. Service incendie et sécurité civile 
 
Aucun point 

 
11.  Loisirs et vie communautaire / Activités  

 
11.1 – Comité d’accueil des nouveaux citoyens 

 
La mairesse Mme Martha Hervieux propose au conseil de mettre en place 

un comité d’accueil pour les nouveaux citoyens. Le conseil est d’accord 
avec cette proposition. 
 

11.2 – 125e: Subvention de la Fondation Bombardier pour le livre de 
Denis Gauvin 

 
La mairesse Mme Martha Hervieux confirme au conseil que la Fondation 
Bombardier a accepté de faire un don de 10 000$ pour le financement du livre 

de M. Denis Gauvin sur l’histoire des 125 ans de Kingsbury et New Rockland. 
 
11.3 – Panneaux patrimoniaux  

 
Le projet des panneaux patrimoniaux est supervisé par la MRC qui 

souhaite le finaliser le plus rapidement possible. Le conseiller M. Pierre 
Bail confirme au conseil qu’il s’occupera prochainement de ce dossier. 
 

11.4 – Location de la salle communautaire 
 
Il sera possible d’utiliser la salle communautaire en respectant les directives 

de la santé publique. Ce sont les locataires qui sont responsables du 
ménage et de la désinfection et la municipalité fournira le désinfectant. 

 

12.  CPIK 

 
12.1 – Bureau de poste – Aménagement et service 

 
Mme Annie Dubreuil, notre nouvelle postière confirme au conseil qu’elle 
aménagera le bureau de poste dans le local de M. Michel Mailhot et que 

l’ouverture du bureau de poste est prévue au début novembre. 
 

12.2 – Projet hôtel de ville : Étude des programmes de subvention 
 
La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil qu’il existe un 

programme de subvention afin de rénover la façade de l’hôtel de ville.  
 

13.  Communications 
 
13.1 – Internet Haute vitesse  
 

Point reporté. 
 
13.2 – Saviez-vous que?  

 
La prochaine parution est prévue bientôt 



13.3 – Page Facebook vs site Internet 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux questionne le conseil sur le choix à 
faire entre la mise à niveau du site Internet de la municipalité et la 

création d’une page Facebook. Dans quelle mesure faut-il investir? 
 

13.4 – L’Étincelle : Page mensuelle de la MRC du Val-Saint-François 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil que la MRC fera 
paraître une page d’information une fois par mois dans le journal L’Étincelle 

afin de faire connaître à la population du Val-Saint-François les services, 
les responsabilités et les activités prises en charge par la MRC.  
 

14.  MRC - SGMR 
 
14.1 – PAVA : Emplacement et installation 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil que nous avons 

reçu le PAVA (panneau d’indication de vitesse). Le conseil propose de 
l’installer sur le chemin principal à l’arrêt de Trans-Appel. 
 

14.2 – Service d’ingénierie FQM (Résolution) 
 

Au sujet du service d’ingénierie de la FQM, le conseil a décidé de ne pas 
adhérer au service. 

 
14.3 – Formation FQM / Programme de gestion des actifs  
 

Au sujet de la formation sur la gestion des actifs, le directeur général Yves 

Barthe dit qu’il a prévu s’inscrire. Il enverra la lettre d’engagement à la MRC. 
 
14.4 – Lac à l’épaule du conseil des maires de la MRC le 8 octobre 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil qu’un lac à l’épaule est 
prévu le 8 octobre pour le conseil des maires de la MRC. L’objectif premier 
est de déterminer les priorités à venir pour l’ensemble des municipalités. 

 
14.5 – Mise en commun de la gestion des boues de fosses septiques 
 

Le directeur général Yves Barthe informe le conseil que seulement 7 

propriétés sont dotées d’installations septiques et que les propriétaires 
ont la responsabilité d’en assurer le bon fonctionnement.   

 
15.  Varia 
 

15.1 – Le conseiller M. Claude Mailhot propose que l’on installe à l’entrée 

du bureau municipal les affiches au sujet de la règlementation sur la 
Covid-19. Claire Morazain s’en chargera. 
 

16.  Période de questions de 10 minutes 
 

Aucune question 
 

17.  Levée de l’assemblée 
17-10-2020 

La levée de l’assemblée est proposée par le conseiller, M. Michel 
Thibeault, à 20h48. 
 

 
 

_______________________                          _________________________ 
Martha Hervieux                                    Yves Barthe 
Mairesse                                                Directeur général 


